
 
 

 

 

Protokoll der TKAMO-Sitzung vom 31. Mai 2021 
 
 
 
Ort via Teams, Home-office 
 
Vorsitz Schwab Erich, Präsident 
 
Vorstand Brenca Simon 
 Brönnimann Werner 
 Feer Peter 
 Grunder Sascha 
 Jutzi Hanspeter 
 Studer Etienne (ohne Stimmrecht) 
 Willener Silvia 
  
Entschuldigt  
  
Protokollführung Feer Barbara 
 
 

1. Eröffnung der Sitzung 
ES begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder und eröffnet die Sitzung 
um 20.30 Uhr. 

 
ES 

2. Protokoll letzte Sitzung 
Das Protokoll der Sitzung vom 19. April 2021 wird ergänzt.  
Punkt 6, Abschnitt 2, Satz 4, in dem es um die verkürzte Anmeldefrist ging, 
wird wie folgt ergänzt (Ergänzung unterstrichen): «Diese Ausnahmeregelung 
gilt nur für den Monat Mai 2021 für die Erfassung im AIS, OIS und MIS für 
Wettkämpfe, die im Mai durchgeführt werden.» Das Sekretariat entschuldigt 
sich für die unvollständige Protokollverfassung. 

 
Alle 
 

 

3. DK AMO 2021 
ES übergibt das Wort an PF. PF stellt die Kandidaten für die DK AMO 2021 
vor: 

• Simon Brenca, bisher 
• Werner Brönnimann, bisher 
• Peter Feer, bisher, neu als Präsident 
• Philipp Glur, neu 
• Sascha Grunder, bisher 
• Hanspeter Jutzi, bisher 
• Erich Schwab, bisher (noch offen wegen momentanen gesundheit-

lichen Problemen) 

 
PF 
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• Etienne Studer, neu  
Die aktuellen Reglemente werden in Arbeitsgruppen überabeitet. Sobald ein 
Reglement fertig überarbeitet ist, wird dieses von der Arbeitsgruppe an die 
Kontrollstelle zur Formatierung gesendet. SB sendet die Reglemente 
fortlaufend zum Übersetzen.  

4. Präsidium 
ES hat eine Anfrage betreffend Fristverkürzung bei der Ausschreibung für 
Agility-Wettkämpfe erhalten. Der Vorstand lehnt die Anfrage ab. Die Frist von 
10 Wochen für die Ausschreibung von Wettkämpfen muss ab 01.06.2021 
wieder eingehalten werden.  

 
ES 

5. Kontrollwesen 
SB möchte wissen wie der Stand über die Ausarbeitung der Finanzen zum 
Konzept TKAMO-System 2.0 (Anmeldesystem und Leistungsheft) ist. WB 
und ES stellten einen Vorschlag vor. Der Vorschlag wurde als zu einseitig 
erachtet und wurde zur Überarbeitung zurückgewiesen. Der Vorstand 
diskutiert mehrere Möglichkeiten für die Ersatz-Finanzierung des 
Leistungshefts.  
SB fasst nochmals das Grobkonzept zusammen. Das wegfallende 
Leistungsheft kann durch eine Lizenz-ID ersetzt werden. Weiter könnte das 
System mit einem zentralen Anmeldesystem ausgebaut werden, damit die 
Stammdaten von Hund und Hundeführer zentral gehalten werden. Weitere 
Vorteile für Sportler, Veranstalter, Vereine und den Verband wurden 
nochmals erörtert.  
WB erwähnt, dass der Auftrag der Delegierten an der DK 2018 war einen 
Vorschlag für die Abschaffung des Leistungsheft auszuarbeiten.  
SB will vom Vorstand einen Grundsatzentscheid, ob ein Detailkonzept zur 
Abschaffung des Lizenzheftes isoliert oder ein gesamtheitliches Konzept 
erstellt werden soll. Der Vorstand entscheidet sich für ein gesamtheitliches 
Konzept und will dies an der DK AMO zur Abstimmung bringen. SB wird das 
Konzept für die Besprechung im Vorstand anpassen. 
SB erklärt, dass die Arbeitsgruppe Agility-Reglemente dabei ist die diversen 
Reglemente zu vereinfachen. PF erklärt detailliert welche Anpassungen In 
den Allgemeinen Bestimmungen noch gemacht werden müssen bzw. welche 
Inhalte des Geschäftsreglements in den Allgemeinen Bestimmungen noch 
ausformuliert und angepasst werden müssen. Die beiden Arbeitsgruppen 
Agility und Obedience sprechen sich über das weitere Vorgehen ab. 

 
SB 

6. Wettkampf 
SG informiert, dass bisher ein Veranstalter für eine ASMV-Qualifikation 
bestätigt ist. Am 19.09.2021 findet die ASMV-Qualifikation in Münsingen 
statt. SG wird die ASMV-Qualifikations-Anbieter der letzten drei Jahre 
anschreiben, um weitere ASMV-Qualifikationen im Jahr 2021 durchführen zu 
können.  
SG hat diese Woche alle im AIS registrierten Meldestellen angeschrieben für 
eine allfällige Durchführung der Agility Einzel-SM 2021. 

 
SG 
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7. Ausbildung 
SW gibt Rückmeldung zur RI-Sitzung. Das Protokoll wurde dem Vorstand per 
Mail gesendet. 
Die neuen Kurse sind alle ausgeschrieben und werden rege gebucht. 
SW erkundigt sich bei SB, ob Mehrfachanmeldungen für den gleichen Kurs 
möglich sind. Dieses wird nun näher untersucht. Das Anmeldeformular 
erlaubt eine freie Texteingabe zum Verein. Dies führt dazu, dass der 
Teilnehmer auf der Warteliste landet. Besser wäre ein Drop-Down Menü der 
Vereine. SB bittet SW Änderungswünsche für das System per Mail 
einzureichen. 
Am 16.06.2021 übergibt SW das Ressort zur Betreuung an Etienne Studer. 
SW bleibt bis zu den Wahlen an der DK AMO weiterhin für das Ressort 
verantwortlich. Wir wünschen Etienne einen gelungenen Start in seiner 
Aufgabe. 

 
SW 

8. Obedience 
Der Vorstand bestätigt die Nationalmannschaft Obedience für die WM 2021. 
Für die WM haben sich folgende Personen qualifiziert: 

- Janine Metzler mit Azuka und Cytka 
- Anna Fürderer mit Jazz 
- Monika Ballerini mit Aimy 
- Susan Jenny mit Murphy 
- Brigit Herrmann mit Cayleen 
- Trix Schneider mit Peak 
- Maya Bryan mit Denali 
- Inge Zibung mit Joy 
- Miryam Rüetschi mit Flame 

Der Vorstand gratuliert der ganzen Nationalmannschaft herzlich und wünscht 
allen viel Erfolg an der WM. 
Der 10. Startplatz von Miriam ist von der FCI noch nicht bestätigt.  
Die Finanzierung des gesamten Teams inkl. Ersatzteams erfolgt dieses Jahr 
ausnahmsweise über die TKAMO. WB bestätigt die finanziellen 
Rahmenbedingungen per Mail an HJ.  
Folgende Detailthemen für die Obedience WM konnten besprochen werden: 

• WB hat bei der SKG das Bankkonto für die Obedience 
Nationalmannschaft beantragt.  

• HJ informiert, dass die Obedience WM 2021 definitiv durchgeführt 
wird. Da die Coronosituation noch unsicher ist, findet die WM ohne 
Zuschauer statt. 

• SG wird voraussichtlich die Rede für die Eröffnungs- und Schlussfeier 
der WM übernehmen. 

• HJ informiert sich bei WB über die Formalitäten für die Finanzierung 
der WM 2021. 

 
HJ 
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Die Obedience SM 2021 ist bereits ausgeschrieben. Als Wettkampfleiter 
werden Jessica Herren und Michael Lange vom Vorstand bestätigt. 
Das neue FCI-Reglement wurde auf 01.01.2022 verschoben. Die FCI hat die 
geplante Richter und Wettkampfleiterausbildung vom 1. August 2021 in 
Hemer abgesagt. Es ist zur Zeit noch offen, wann die Richter- und  WKL-
Ausbildungen für das neue Reglement in der Schweiz durchgeführt werden.  

9. Finanzen 
Die Einnahmen Lizenzen sind per  31.05.2021 gegenüber 2020 Fr. 19.690.00 
im Minus, die Einnahmen Leistungshefte sind Fr. 6.403.55 im Minus und die 
Einnahmen WM-Franken sind Fr. 6.770.50 im Minus. Dies ergibt ein Total-
Defizit per 31.05.2021 gegenüber 2020 von Fr. 32.864.05.  
WB erwähnt, dass er mit der SKG den Posten Verpflegungsspesen 
besprochen hat. WB beantragt, dass im Pflichtenheft der Veranstalter der 
Punkt Verpflegung für Teamleiter und Chargierte aufgenommen wird. 

 
WB 

10. Sekretariat 
Das Geschäftsreglement wurde dem Vorstand per Mail gesendet. SB macht 
das Layout und sendet es danach an Chantal Küng zur Übersetzung. 

 
BF 

10.  Diverses 
Auch an dieser Sitzung musste über Zahlungsversäumnisse von Sportlern 
diskutiert werden. Sämtliche Lizenzen, die noch nicht bezahlt sind, wurden 
mittlerweile gesperrt und bleiben gem. Weisung Lizenz nach der Zahlung 
weitere 30 Tage gesperrt. Nach Ablauf der Sperrfrist werden die Lizenzen 
vom Sekretariat wieder aktiv geschaltet. 
Ein Veranstalter hat sich beim Vorstand beschwert, weil sich Sportler an 
mehreren Wettkämpfen gleichzeitig anmelden. Da Anmeldungen nicht über 
die TKAMO laufen, kann die TKAMO hier keine Hilfestellung bieten. 
Anmeldungen laufen direkt über den Veranstalter. Die Veranstalter sind frei 
ihre Geschäftsbedingungen entsprechend zu formulieren und durchzusetzen. 
Die nächste Vorstandssitzung findet am 29.06.2021, 19.00 statt. 

 
 

 

 
 
Ende der Sitzung 23.15 Uhr 
 
 
 
 
 
 


